

.LAURENT de la RESURRECTION. Pour l'Ecole de prière du 11 DECEMBRE 2020

THEME : La LOUANGE et L'ACTION de GRACES *Extraits de ses lettres et maximes et entretiens*

1er entretien : "...Un jour en hiver, regardant un arbre dépouillé de ses feuilles, et considérant que quelque temps après ses feuilles paraîtraient de nouveau, puis des fleurs et des fruits, il reçut une haute vue de la providence et de la puissance de Dieu, qui ne s'est jamais effacée de son âme; ...cette vue le détacha entièrement du monde, et lui donna un tel amour pour Dieu qu'il ne pouvait pas dire qu'il était augmenté depuis plus de quarante ans qu'il avait reçu cette grâce." (p 149).

Lettre X : "Je suis bien satisfait de la confiance que vous avez en Dieu, je souhaite qu'il vous l'augmente de plus en plus : nous n'en saurions trop avoir en un ami si bon et si fidèle, qu'il ne vous manquera jamais ni en ce monde ni en l'autre. ...Nous savons aimer nos amis, mais sans préjudice de l'amour de Dieu qui doit être le premier. Souvenez-vous de ce que je vous ai recommandé, qui est de penser souvent à Dieu le jour, la nuit, en toute vos occupations, même pendant vos divertissements, il est toujours auprès de vous et avec vous, ne le laissez pas seul, vous croiriez être incivil de laisser seul un ami qui vous rendrait visite. Pourquoi abandonner Dieu et le laisser seul ? Pensez souvent à Lui, vivez et mourez avec Lui, c'est là la belle occupation du chrétien, en un mot c'est notre métier, si nous ne le savons pas, il faut l'apprendre, je vous y aiderai par mes prières."

Maximes :

(2)"Je connais une personne qui depuis quarante ans pratique une présence de Dieu intellectuelle, à qui il donne plusieurs autres noms : ...acte simple, ou connaissance claire et distincte de Dieu,... regard général et amoureux en Dieu, souvenir de Dieu, ...attention à Dieu, entretien muet avec Dieu, confiance en Dieu, la vie et la paix de l'âme..."

(4)"Cette conversation avec Dieu se fait au fond et au centre de l'âme, c'est là que l'âme parle à Dieu coeur à coeur, et toujours dans une grande et profonde paix dont l'âme jouit en Dieu, tout ce qui se passe au dehors n'est à l'âme qu'un feu de paille qui s'éteint à mesure qu'il s'allume, et il n'arrive jamais ou fort peu à troubler sa paix intérieure." (p 74).

(5)"Pour revenir à cette présence de Dieu, je dis que ce regard de Dieu doux et amoureux allume insensiblement un feu divin en l'âme qui l'embrase si ardemment de l'amour de Dieu qu'on est obligé de faire plusieurs choses à l'extérieur pour le modérer." (p 74).

(4)"Par la présence de Dieu et par ce regard intérieur, l'âme se familiarise avec Dieu de telle sorte qu'elle passe toute sa vie en des actes continuels d'amour, d'adoration, de contrition, de confiance, d'actions de grâces, d'offrande, de demande, et de toutes les plus excellentes vertus et quelquefois elle ne devient plus qu'un seul acte qui ne passe plus, parce que l'âme est toujours dans l'exercice continu de cette divine présence...C'est une grâce dont Dieu favorise seulement quelques âmes choisies, puisqu'enfin ce simple regard est un don de sa main libérale ; mais je dirai que ceux qui veulent embrasser cette sainte pratique, que (Dieu) la donne ordinairement (*cette grâce*) aux âmes qui s'y disposent, et s'il ne la donne pas, on peut du moins, avec le secours de ses grâces ordinaires acquérir par la pratique de la présence de Dieu une manière et un état d'oraison qui approche beaucoup de ce simple regard." (p 79)

"Bénis le Seigneur, ô mon âme, Seigneur mon Dieu, Tu es si grand ! ...Quelle profusion dans tes oeuvres, tout cela Ta sagesse l'a fait ; la terre s'emplit de tes biens...Gloire au Seigneur à tout jamais ! Que Dieu se réjouisse en ses oeuvres ! "(Psaume 103)

"De tout mon coeur, Seigneur, je rendrai grâce, je dirai tes innombrables merveilles, pour Toi, j'exulterai, je danserai, je fêterai Ton nom, Dieu Très-Haut." (Psaume 9 a, 2-3)